



## Vie de l'Eglise à Montfermeil

- Franceville Tel 01 43 30 33 28
- Les Coudreaux Tel 01 45 09 84 04
- St Pierre St Paul Tel 01 43 30 42 83

N°  
14

Mois d' avril 2001



### LE SYNODE CONTINUE

Dimanche 4 mars après-midi une trentaine de chrétiens Montfermeillois, se sont réunis à la salle paroissiale Victor Hugo pour réfléchir sur les quatre thèmes principaux du Synode :

1. Présence et solidarité.
2. Accueil et partage.
3. Communion et information.
4. Formation.

Après la présentation de ces thèmes par Yves Marcilly, nous nous sommes retrouvés en carrefours pour échanger nos points de vue, puis, nous les avons mis en commun.

Hélas, le carrefour "Formation", pourtant, si utile, n'a attiré qu'une seule personne. Dommage...

Avant le 27 avril, chaque "rapporteur de carrefour" est chargé de réunir son groupe, augmenté de tous ceux qui veulent s'y rejoindre.

Soyons imaginatifs et audacieux pour proposer à d'autres chrétiens de venir réfléchir sur ces thèmes qui seront repris dans les orientations pastorales de nos paroisses.

Puis, le 27 avril à 20H30, toujours à la salle Victor Hugo, nous rendrons compte de notre travail.

Nous engager dans cette réflexion, c'est être signe de la vitalité de notre Eglise dans le 93.

Maryse Urdapilleta. ( Franceville)

青  
木  
文  
子

**Sœur AOKI Fumiko**

Japonaise, française de cœur.

« Mon nom signifie « Arbre bleu, ou vert, qui donne la vie » ; mon prénom peut se traduire par « messagère ».

Je suis donc religieuse de la congrégation des Sœurs de l'Enfant Jésus, de Chauffailles. Nous habitons 2 bis rue du chalet à Montfermeil.

Après des études universitaires et l'apprentissage de la langue française, je suis arrivée à Drancy, où nous avons une communauté, dans une des cités de cette ville.

J'ai pris aussi des cours à l'Institut Catholique et présentement au Centre Sèvres, à Paris ; je participe un peu à la vie paroissiale à « St Pierre St Paul » notamment au catéchisme.

Nous vivons dans une communauté internationale, puisque des religieuses sont françaises, comme notre fondatrice, mais aussi canadiennes; nous sommes quatre japonaises à Montfermeil.

Dans les rencontres diocésaines, des religieuses d'origine asiatique viennent spontanément vers moi... cela met en évidence la complexité des cultures que nous avons à vivre les uns et les autres. Vivant en France depuis trois ans, au sein d'une communauté de religieuses qui a vocation d'être internationale, j'expérimente combien il est possible de rencontrer toute personne humaine, du moment que l'on vient aimer les gens quels que soient ses origines, sa culture ou sa religion.

Depuis que je suis en France, j'ai remarqué deux façons de faire pour la relation avec les personnes. Au Japon, avant d'entamer une conversation, nous prenons du temps ; en France, les gens sont souvent plus directs, mais pour rendre un service, ils savent prendre du temps de deviner les besoins précis de ceux qu'il faut aider.

Sœur AOKI Fumiko

## Récollecion du 8 mars 2001 Du Mouvement Chrétien des Retraites



Une fois par an nous nous réunissons pour échanger sur un thème, mais toujours, nous cheminons à la recherche de Dieu

Ce jour-là nous avons réfléchi sur la Trinité : Dieu UN en trois personnes. Nous nous sommes appuyés pour notre réflexion sur un passage du premier livre de la Bible, la « Genèse », où le Seigneur se manifeste à Abraham en prenant l'apparence de trois hommes, et sur le chapitre de St Jean 17/ 1-26. Nous lisons au verset 21 « Comme toi, Père, tu es en moi et moi en toi ; qu'eux aussi soient un en nous, afin que le monde croie que tu m'as envoyé »

Le Père Bruno nous a fait découvrir la symbolique de l'icône de Roublev, peintre russe du 14<sup>e</sup> siècle. A travers les trois visiteurs d'Abraham, Roublev a voulu représenter les trois personnes de la Trinité. Ce tableau nous appelle à la contemplation de ce Dieu UN en trois personnes. Chaque personnage est tourné l'un vers l'autre et en même temps nous regarde.

La participation à la messe dans la prière et l'eucharistie a conclu cette journée de réflexion

Les temps forts de notre Mouvement sont ceux de recollections. Les années passent et la fidélité reste ! Certaines dames viennent depuis vingt ans !

Animatrices : Eliane BOTSOS  
Jeannine MARTA  
Huguette GEOFFROY



## APPEL DECISIF

LE DIMANCHE 4 MARS 2001...

Cette année, l'équipe du catéchuménat Diocésain avait organisé l'appel décisif le Dimanche 4 mars toute la journée, alors que les autres années, ce n'était que le samedi après - midi.

**Pour notre secteur Clichy - Montfermeil - Les Coudreaux, 5 catéchumènes ont participé à cette journée où 106 catéchumènes étaient appelés par notre évêque, le Père Olivier de Berranger.** Les parrains - marraines et les accompagnateurs sont aussi invités à participer; ce qui fait que plus de 205 personnes se sont retrouvées à l'école St Jean Baptiste de la salle à St Denis.

A partir de 9H30, nous avons été accueillis. Après une mise en route avec les chants, les catéchumènes d'un côté, les parrains - marraines et accompagnateurs de l'autre, se sont retrouvés en carrefours avec des questions sur leur cheminement, suivi d'un échange avec le Père Olivier de Berranger.

Chacun ayant apporté son pique -nique, c'est dans une ambiance amicale que nous avons partagé notre repas.

La journée s'est terminée par la célébration eucharistique, par notre évêque à la cathédrale de St Denis. Ce fut le moment le plus émouvant et solennel de la journée.

Chaque catéchumène a été réconforté par le nombre de ceux qui faisaient la même démarche qu'eux, et, enrichis spirituellement par les témoignages des participants à cette journée.

Nous - mêmes qui, depuis 12 ans, avons participé à ces rencontres, nous n'en revenons jamais indemnes.

Cette année, des témoignages de conversion par des personnes venant de l'Islam nous ont bouleversés et nous rappellent que l'Esprit Saint est toujours à l'œuvre dans le cœur des hommes et des femmes de notre époque.

Annette et Robert Leroux (les Coudreaux)

4